



こうじ まさかず

小路正和県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

“ふるさとちば”のための政策推進を

いすみ鉄道復旧に14億5千万円

運行再開 令和9年秋見込み



一般質問に臨む小路正和県議

6月県議会一般質問

勝浦市、いすみ市、夷隅郡の振興に力を注いでいる小路正和県議は6月定例県議会で登壇し、いすみ鉄道の復旧、「茂原・一宮・大原道路」と「鴨川・大原道路」の整備、海業の推進などの地元の課題について県執行部に質問しました。脱線事故で、昨年10月以来運休しているいすみ鉄道ですが、小路県議の質問に対し熊谷知事は、復旧へ関係4市町と連携しながら、しっかりと支援していくと答弁しました。小路県議の質疑と県執行部の答弁を紹介します。

大原駅↔大多喜駅

これほどの費用と期間がかかるというのは、いつたい、どのように見込まれたもののか、具体的に確認しておく必要があると考える。

そこでうかがうが、いすみ鉄道から県や市町に示された復旧費用や期間は、具体的にどのような内容なのか。

同社によると、復旧までに要する約14億5千万円のうち、工事費用が約10億円、運休期間中の代行バス費用が約4億5千万円となっています。具体的には、事故現場にわたって、レールの整備はもとより、木製の枕木のコン

だけではなく該当区間の全体にわたって、運行再開は令和9年秋頃になるものと見込まれます。

こうした全面的な整備を行、事故の再発防止に万全を期すためには、約2年3ヶ月の工期を要し、その後の検査や試験走行等に必要な期間を考慮すると、運行再開は令和9年秋頃になるものと見込まれます。

再質問 小路議員 いすみ鉄道の大原駅から西側の区間について

西側の区間について

は、今後、どのように対応していくのか。

総合政策部長 いすみ鉄道については、今般、同社から、具体的にどのような内容

県、運行再開を支援

大原駅から大多喜駅までの東側区間の復旧費用や期間の見通しが示されました。

このように、県は、運行再開を

実現するための支援を行

小路議員 いすみ鉄道の復旧に向けて、県としてどのように支援していくのか。

知事 いすみ鉄道については、昨年10月の脱線事故以降、運休が続く中、大多喜高校へ通う生徒など、利用者が多い大原駅から大多喜駅までの東側区間を優先することとし、詳細な調査や施工計画の検討が進められてきたところです。

小路議員 御宿駅のバリアフリー化に向けた県の取組状況はどうか。

総合企画部 鉄道駅のバリアフリー化は、高齢者や障害者をはじめ、全ての方が鉄道を安心して、円滑に利用するために重要であることから、県では、市町村に対応して、JRに対しては、県や沿線市町村等で構成する千葉県JR線複線化等促進期成同盟を通じ、御宿駅のバリアフリー化を図るよう要望しており、引き続き、関係者と連携を図つてまいります。

御宿駅のバリアフリー化 御宿町とJRが協議

小路議員 いすみ鉄道の復旧にかかる費用と期間がかかるというのを見込まれたもののか、具体的に確認しておく必要があると考える。

そこでうかがうが、いすみ鉄道から県や市町に示された復旧費用や期間は、具体的にどのような内容なのか。

同社によると、復旧までに要する約14億5千万円のうち、工事費用が約10億円、運休期間中の代行バス費用が約4億5千万円となっています。具体的には、事故現場にわたって、レールの整備はもとより、木製の枕木のコン

だけではなく該当区間の全体にわたって、運行再開は令和9年秋頃になるものと見込まれます。

要望

小路議員 知事よ

り直接ご答弁があり、

力強い言葉をいただいた。

東側の見通しの早期の実現

に向けて、よろしくお願い

ます。

要望

小路議員 いすみ

鉄道について、東側は

もちろん、西側もよろしく

お願いしたい。

小路議員 いすみ鉄道から示された東側区間の復旧費用は、約14億5千万円と多額になりますが、県としては、一日も早く安全・安心な鉄道として復旧することが重要である

活用も視野に、御宿駅のバリアフリー化についてJRと協議を行つており、県としては、町から具体的な整備案が示された場合には、補助金の適用等について相談に応じてまいります。

また、JRに対しては、県や沿線市町村等で構成する千葉県JR線複線化等促進期成同盟を通じ、御宿駅のバリアフリー化を図るよう要望しており、引き続き、関係者と連携を図つてまいります。

いたい。

西側の復旧も要望

いすれにしても、県には、御宿駅のバリアフリー化の内容が具体化した際には、補助金等の支援をしていくよう要望する。

令和7年9月4日（木曜日）

教育長 遠隔地からの生徒受入れにあたっては、生徒が安心して学ぶことができることから、本年2月に、地元市や地域関係者の参加のもと、他県における受入れ事例等を学べるセミナーを開催したところです。

セミナーの参加者からは、「受入れに向けて県と共に認識を持つことができた」、「遠隔地から受け入れた生徒により、地元の生徒も刺激を受けるプラス面を知ることができた」などの声があつたところです。

今年度からは、遠隔地からの生徒の受入れや、水産系高校の魅力向上等で実績のある専門家を新たにアドバイザーとして配置し、県教育委員会と高校が、地元市

要 小路議員 水産系
高校の遠隔地募集について、推進していただいて非常に地域としても期待が持てる。

海、漁村の魅 夷隅地域

刀活用 商業を推進

人々が訪れるきっかけとなる魅力的な地域資源に恵まれています。

一方、海業の推進に当たっては、漁業関係者だけでなく、観光協会や商工会など他の分野との連携が不可欠であり、勝浦市ではこれらの関係者を構成員とする協議

早い復旧を目指して取り組みが設立され、具体的な検討が進んでいます。千葉県海葦推進基本構想の理念を基に漁協や市町などの関係者と連携しながら、夷隅地域における事業計画の策定や具体化を支援するなど、漁業者の所得向上や地域のにぎわいの向上を図るため、県として何ができるかを検討してまいります。

くよう要望する。

わい創出に向けた海業の取組を推進してまいります。

要

小路議員 海業について、勝浦や旭館山で始まっているが、東隅、御宿、あるいは九十九里等でも可能性は十分にあると思うので、推進を願うとする。

水産系高校

遠隔地からの生徒受け入れ態勢推進

茂原・一宮・大原道路

鴨川・大原道路

小路議員 2つの期成同盟会を沿線12市町村で一本化し、一つの期成同盟会が設立されるなど気運が非常に高まっている「茂原・一宮・大原道路」及び「鴨川・大原道路」の取組状況はどうか。

「茂原・一宮・大原道路」について、現在、長生グリー
ンラインとして、県道茂原
大多喜線から一宮町までの区間で橋梁工事や道路の
予備設計などを実施しています。
また、「鴨川・大原道路」を
含む一宮町から鴨川市まで

の区間にについては、能登半島地震の道路寸断による孤立集落の発生などの教訓を踏まえ、地域特性や交通課題等の抽出・整理を行っているところであり、今後、さらに地域と連携を強化しながら優先整備区間の検討などを進めてまいります。

復旧

着々

いるところです。
このため県では、地元の意向も踏まえ、令和5年度中に粟又の滝に降りるためのスロープを復旧させ、滝周辺の散策ができるようになります。とともに、昨年度は下流の沈下橋を復旧させ、さらに

み市と県政に関するご意見 小路正和 TEL・FAX 0470

小路議県の実現を早期に要望

外房地域の骨格形成

一宮町までの区間で事業が進められているが、一宮町から鴨川市までの計画が具現化されていない状況。

寸断により孤立集落が発生しており、国道128号を一宮町から鴨川市を結ぶ唯一の幹線道路となつていて、ため、沿線地域では、防災力

の観点からも早期の整備を強く望んでいた。しかしと取り組んでいたとき早期の実現を要望する。

お寄せください

小路正和 県議事務所

〒298-0004
千葉県いすみ市大原865
TEL・FAX 0470-62-5802